

## EN LA FINCA 15 TIENEN A LOS TRABAJADORES BEBIENDO AGUA DE LAS CLOACAS

El Sindicato de Trabajadores de la Industria del Banano y Similares de Puerto Cortés ha presentado ante la Gerencia de la United en Golfito una grave denuncia, que firman los dirigentes sindicales Cristóbal Solano y Félix Juárez.

Según esta denuncia, la cloaca del excusado N° 7085 y la del excusado de los "formen" de la periguera de finca 11 y las dos cloacas de los excusados de la periguera de finca 16 todas caen en el "kriquet" de donde

se sirven el agua los trabajadores y mandadores de finca 15. A dichas cloacas van a morir además alimañas como sapos, culebras, etc. Además, el mismo "kriquet" del agua es man-

tenido por la Compañía cubierto de zacatales que impiden que el agua salga libremente. Piden los dirigentes sindicales el pronto arreglo de esta grave anomalía.

### La Compañía procede a reducir las viviendas de los trabajadores

La FOBA se ha apersonado ante el Gerente de la United en Golfito denunciando el siguiente hecho: en la reconstrucción de las cocinas que la Compañía está efectuando en todas las fincas, el espacio del corredor de los barracones, que a la vez sirve de comedor a los trabajadores, está siendo reducido en una tercera parte.

Reduciendo y estrujando en tal forma la vida de los trabajadores, la Compañía, en actitud mezquina, trata de economizarse unas cuantas láminas de zinc. La FOBA pide que tal práctica no se siga haciendo en las cocinas que aún faltan por reconstruir.

### Contra las llamadas "Prevenciones" en el trabajo de Riego de Caldo "Bordeles"

Los trabajadores de riego de "caldo bordelés" se quejan de que están sometidos a las órdenes de jefes y jefecillos. Esto significa un grave problema para los trabajadores, que reciben constantemente órdenes contradictorias para la realización del trabajo.

Cada jefe de estos ordena el trabajo a su modo, rectificándose mutuamente. Y cada uno de ellos, que encuentra al trabajador cumpliendo las órdenes del anterior, considera que el trabajo se está haciendo mal y hace la consabida y leguyesca "prevención". Estas "prevenciones" le sirven a la Compañía para hacer despidos sin el pago de las prestaciones legales, muchas veces en perjuicio de quienes han alcanzado ya un buen record de trabajo.

El 14 de Diciembre próximo pasado, con la intervención del Sindicato de

Puerto Cortés, afiliado a la FOBA, y del Inspector de Trabajo local, el Super-intendente Mr. Lacon se comprometió a suprimir tales "prevenciones" a todas luces injustas. Pero poco tiempo después, Mr. Lacon ha vuelto de nuevo a implantar el sistema de "prevenciones" causando una justa indignación entre los trabajadores.

### Campesinos de San Buena de Puerto Cortés se dirigen al Ministerio de Agricultura defendiendo sus tierras

Un grupo de campesinos pequeños productores de San Buena, Puerto Cortés, se han dirigido al Ministerio de Agricultura denunciando que los

grandes finqueros Roberto Olaso Madariaga y Roger Chan han dejado totalmente cercadas y encerradas sus pequeñas parcelas, donde tienen de tres a seis años de estar trabajando. Los señores Olaso y Chan han procedido a denunciar tierras, pero no se han limitado a lo que tienen legalmente derecho a denunciar. Han tendido "picadas" con las cuales han encerrado las pequeñas parcelas campesinas, desde el río Balsar hasta la Quebrada Seca de Este a Oeste, y por el Norte hasta donde alcanza la vista.

Dichos señores están procediendo ya a demandar a los campesinos y a cobrarles multas por sembrar, según aquéllos, en propiedades suyas. Tal cosa han hecho con los pequeños agricultores Gonza'o y Catalino Lopez.

Los campesinos le dicen al Ministro de Agricultura que no están dispuestos a dejarse quitar la tierra. Los Olaso y Chan son ricos propietarios de tierras y no tienen necesidad de más tierra que hace falta a los campesinos pobres de la región.

### Se denuncia el trato grosero del Pagador de la "Foster", Compañía Constructora de la Carretera Interamericana en el Sector de Puerto Cortés

Hemos recibido correspondencia de Puerto Cortés denunciando el trato grosero que da a los trabajadores de la Carretera Interamericana el pagador de la Compañía "Foster", Miguel Angel Acosta.

Ante la Inspección de Trabajo de Puerto Cortés se presentaron los trabajadores Rafael Sibaja, Benigno Ossi Marín y Abelino Amador Chinchilla a reclamar el pago de días de trabajo que la "FOSTER" les debía después de haberlos despedido. Respondiendo a la cita de la Inspección se presentó Acosta, acompañado de un "gringo" de la Compañía, y en tono altanero

amenazó al Inspector de acusarlo al Ministerio respectivo si seguía atendiendo quejas de cualquier "carajete". El "gringo" se mostró menos altanero que el "tico" al servicio de una Compañía imperialista.

Como la cita era para el cinco de Enero, y el pagador tuvo a bien presentarse cuando le vino en gana, el Inspector de Trabajo le contestó que la cita era el procedimiento indicado en estos casos, y que en vista de su negativa a comparecer ante la autoridad de trabajo, había pasado la denuncia de los trabajadores a la Alcaldía.

**AMIGO LECTOR:** Pague cumplidamente la suscripción. La vida de este semanario lo necesita.